



NEUMAYER-KANAL

GLETSCHER UND GIPFEL DES PALMER-ARCHIPELS

Text und Fotos von Katharina Kreissig

Der **Neumayer-Kanal** ($64^{\circ}47'S$, $63^{\circ}8'W$) ist eine 29 km lange Meerenge zwischen der Anvers-Insel und den Inseln Wiencke Island und Doumer Island. Die Inseln gehören zum Palmer-Archipelago und wurden im Jahr 1898 während der Belgica-Expedition (1897-1899) von Adrien de Gerlache de Gomery entdeckt.

Benannt wurde der Kanal nach Georg Balthasar von Neumayer (1826-1909), einem deutschen Geophysiker und Polarforscher. Der südwestliche Eingang des Kanals wurde schon von Eduard Dallmann entdeckt, der ihn zunächst Roosen-Kanal nannte. Dieser Name konnte sich aber nicht durchsetzen.

Die Passage des teilweise nicht einmal 3 km breiten Kanals ist ein außergewöhnliches Erlebnis, denn die antarktische Landschaft ist hier besonders reizvoll. Einige interessante Gletscher liegen entlang des Weges und besonders im Licht von Sonnenaufgang oder Sonnenuntergang bietet sich dem Betrachter ein eindrucksvolles Naturschauspiel.

Es besteht die Möglichkeit, Wale zu sichten—Kamera und Fernglas nicht vergessen!